

## La variation graphique : champs, facteurs

Écrit par C. Martinez

Jeudi, 20 Septembre 2012 15:55 - Mis à jour Samedi, 02 Juin 2018 22:01

---

- in *Études de linguistique appliquée*, n° 159, coordonné par C. Martinez (articles de C. Martine

z : « Exploration des facteurs de variation de l'écrit » et de C. Gruaz : « Lexique et variation sérielle »), Klincksieck, juillet-septembre 2010, 128 p.



La variation graphique touche régulièrement certains types d'écrits : dialogues en ligne, SMS, prise de notes, publicité, etc. Elle se manifeste souvent dans la production de certains scripteurs : apprenants, auteurs régionaux, etc. De plus, elle touche régulièrement des zones précises du système graphique : pour le français, traits d'union, signes diacritiques, néologismes, irrégularités du système, etc. Il s'agira de circonscrire cette variation graphique, à travers l'étude de divers cas de figure.

Avec des contributions de C. Gruaz, J.-P. Jaffré, F. Jecic, C. Martinez, J. Pruvost, A. Tatossian, G. Terrien.

[Consulter en ligne](#)